



Gordillo Garcia Efrain de Jesús

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

podcast

Antropología medica 1

PASIÓN POR EDUCAR

1

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de Enero de 2013.

la antropología médica es el estudio que se le hace a la humanidad, como sus culturas lo cual conocemos como la investigación empírica, Virginia Henderson, Margaret Lenín Gen fueron personas la cual impulsaron a que la medicina se basara en la investigación, es necesario que la antropología médica se ayude de otras ciencias como la psicología para poder estudiar un poco más sobre las mentalidades de las personas ya que como dijo Edgar Morín que para poder comprender al hombre se han de ligar la dimensión sociocultural como las físicas y biológicas, ya que cada persona o etnia tiene una manera diferente de ver la vida es por eso que es importante poder estudiar al hombre en su totalidad como Martínez nos decía en la teoría biocognita donde estudia al ser humano en su proceso de mente, cuerpo y cultura. Pedro Laín Entralgo quien fue un médico, historiador, ensayista y filósofo español nos decía que el ser humano es inquietud existencial, todas las personas somos seres enfermables que en algún punto podemos enfermar es por eso que nos decía que la salud es como una empresa y la enfermedad un proyecto del enfermo y la relación médico enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida sana.

Existen una gran diversidad de culturas y creencias es por ello que no todas las enfermedades podemos darle una explicación científica y se le intentan dar una explicación cultural, mágicas o religiosas como es el mal de ojo aunque esto se le puede dar una explicación científica por las creencias de cada persona acude uno a hierberos y brujos aunque hoy en día estas creencias se van perdiendo con el paso del tiempo Cole nos decía que la cultura es el medio único de la existencia humana, como condición y herramienta, hasta la fecha de hoy la relación médico paciente a quedado mucho a deber por la falta de confianza de ambos sentidos es por eso que James Frazer nos dice que es muy importante el lenguaje, consenso y la confianza dirigida al paciente para poder tener un mayor resultado en su recuperación y como bien nos decía que el objetivo principal del médico es ayudar, cuidar, y si es posible curar Claude Lévi Strauss decía que la diversidad es igual a la convivencia entre las diferentes culturas y mencionaba que en las culturas la ubicuidad de las creencias y prácticas sobre la magia y la brujería constituyen para actores un hecho objetivo real este mismo personaje indaga el fenómeno de la

curación shamanica en diversos pueblos indígenas en lo que lo domino "eficacia simbólica" la eficacia del acto mágico implica la creencia en la magia.

Referencia bibliográfica

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

<http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/>

<https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>

<http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>

<https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucion-del-pensamiento-575/sociedades-primates-11069>

<http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>

<https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>

<https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

<http://www.scielo.org.co/pdf/rsap/v17n2/v17n2a11.pdf>

http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf

<http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>